

## ABSTRAK

Mami Wijastuti.

**Efektifitas Penyuluhan dengan Metode Diskusi Kelompok dalam Meningkatkan Pengetahuan, Sikap, dan Perilaku Ibu tentang Pneumonia pada Balita (Studi di Wilayah Kerja Puskesmas Banjarnegara I Kabupaten Banjarnegara tahun 2010), VI+ 99+ 22 tabel+ 2 gambar+ 22 lampiran**

Pneumonia balita adalah penyakit yang dapat menyebabkan kematian pada anak. Berdasarkan survei kematian balita tahun 2005 di Indonesia, pneumonia menjadi penyebab utama kematian balita yaitu sebesar 23%. Upaya pencegahan pneumonia balita dapat dilakukan dengan memberikan pendidikan pada ibu balita. Pendidikan kesehatan dilakukan dengan metode diskusi kelompok. Permasalahan dalam penelitian ini adalah apakah penyuluhan dengan metode diskusi kelompok efektif dalam meningkatkan pengetahuan, sikap dan perilaku ibu tentang pneumonia balita. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui efektifitas penyuluhan dengan metode diskusi kelompok dalam meningkatkan pengetahuan, sikap dan perilaku ibu tentang pneumonia balita di wilayah kerja Puskesmas Banjarnegara 1.

Jenis penelitian ini adalah penelitian *Quasi eksperimen* (eksperimen semu) dengan rancangan *Non- Equivalent Control Group*. Populasi dalam penelitian ini adalah Ibu yang memiliki balita di wilayah kerja Puskesmas Banjarnegara I dan membawa anaknya ke posyandu sebanyak 1623 orang. Sampel berjumlah 40 ibu balita. Sampel tersebut dibagi menjadi 2 kelompok yaitu kelompok eksperimen (20 orang) dan kontrol (20 orang). Kelompok eksperimen diintervensi dengan diskusi kelompok dan kelompok kontrol diintervensi dengan pembagian *leaflet*. Instrumen yang digunakan adalah kuesioner dan *leaflet*. Analisis data dilakukan secara univariat dan bivariat.

Kesimpulan dalam penelitian ini, diskusi kelompok efektif dalam meningkatkan pengetahuan ( $p=0,000$ ) dan perilaku ( $p=0,000$ ) ibu tentang pneumonia balita. Diskusi kelompok tidak efektif dalam meningkatkan sikap ( $p=1,00$ ) ibu tentang pneumonia balita.

Saran yang diberikan kepada pihak puskesmas agar meningkatkan kegiatan penyuluhan tentang kesehatan ibu dan anak, khususnya pneumonia balita tidak hanya dengan metode diskusi kelompok dengan media *leaflet* tetapi juga dengan metode dan media penyuluhan yang lain terhadap ibu-ibu balita di wilayah kerja Puskesmas Banjarnegara I.

**Kata Kunci:** Diskusi Kelompok, Pengetahuan, Sikap, Perilaku, Pneumonia Balita.

**Kepustakaan:** 48 (1991-2009)

